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Estamos a favor de 
los eventos, pero se 
deben evitar daños 
e inseguridad: ERP

  La unidad fue puesta a disposición de la 
autoridad
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Coloca Rectora Lilia 
Cedillo primera piedra 
del edificio de posgrado de 
Microbiología del ICUAP
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“No se deben de ocultar “No se deben de ocultar 
las cosas”:las cosas”: AMLO sobre AMLO sobre  
filtración de informe sobre filtración de informe sobre 
el el caso Ayotzinapacaso Ayotzinapa

ENEN

    En el Portal Hidalgo 8 frente al Zócalo, el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera, participó en la apertura del 
Hotel-Restaurante que está celebrando 100 años de que fue abierto para servicio de turistas y poblanos. 
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En medio año, van 6 robos 
a restaurantes en la 
capital poblana: Canirac

    Padres de familia del kínder Octavio Paz exigieron una investigación ante otros casos de abuso sexual. 
 PÁG. 8

Restricciones para circular a todo conductor Restricciones para circular a todo conductor 
poblano que verifique en otro estadopoblano que verifique en otro estado
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Bonafont reabre 
en Zacatepec, como 
centro de distribución

  Empresa ubicada en la comunidad de   Empresa ubicada en la comunidad de 
Santa María Zacatepec, en el municipio de Santa María Zacatepec, en el municipio de 
Juan Crisóstomo Bonilla, reabrió sus puer-Juan Crisóstomo Bonilla, reabrió sus puer-
tas, pero ya no como embotelladora, sino tas, pero ya no como embotelladora, sino 
como punto de distribución.como punto de distribución.
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ANGELOPOLITANAS

COLOCA RECTORA LILIA CEDILLO PRIMERA PIEDRA DEL 
EDIFICIO DE POSGRADO DE MICROBIOLOGÍA DEL ICUAP

Por lo visto, al alcalde de San Andrés, Edmundo 
Tlatehui, el dinero de la recaudación es más 
importante que la seguridad y el medio ambiente 
de sus representados.
El festival Tecate Comuna se realizará en San 
Andrés Cholula y no en Puebla, por lo que el 
presidente municipal de la capital, Eduardo Rivera, 

señaló que nunca se dará prioridad a la situación económica, 
por encima del bienestar del medio ambiente y de los poblanos. 
Destacó que este tipo de eventos generan derrama económica, 
sin embargo, los organizadores, en conjunto con el presidente 
Tlatehui, tomaron la decisión de hacer un cambio de sede. 
Rivera dijo que el gobierno de la capital siempre apoyará los 
eventos artísticos y culturales, sin embargo, se dará prioridad 
al ecosistema, al igual que al reclamo de la sociedad. 
El festival Tecate Comuna ya tiene nueva sede, y será en un 
predio ubicado junto a la recta a Cholula, según informó el 
presidente Tlatehui.

Supervisores de zonas escolares y docentes de 
diferentes escuelas de la capital denunciaron que 
las severas inundaciones que se registraron el 
sábado pasado provocaron pérdidas totales de 

equipos y material educativo, así como la caída de 
bardas en escuelas donde el agua alcanzó hasta 1.80 

metros de altura.
Acompañados del diputado federal por Morena, Alejandro Car-
vajal, los docentes de escuelas como Independencia y Aquiles 
Serdán, dijeron que las lluvias pusieron en evidencia no sólo 
lo anterior y por ellos pidieron al gobierno de la capital más 
inversiones en temas sociales.
Marco Antonio Zafra, supervisor de la zona escolar 115 y docen-
tes, ejemplificaron que al menos en la colonia Independencia 
los inmuebles educativos quedaron con pérdidas importantes, 
además de que no son aptos y seguros para que los estudiantes 

regresen a clases presenciales.

      El gobernador Luis Miguel Barbosa declaró que 
no seguirá permitiendo que automovilistas de 
Puebla acudan a Tlaxcala para la verificación 
vehicular y regresen a circular de manera 
normal. Puntualizó que aquella persona que 

verifi- que fuera de Puebla podrá circular en el estado 
después de las 10:00 de la mañana.
“El que verifique fuera de Puebla va a poder circular en el estado 
después de las 10 de la mañana”, insistió. Envió al Congreso la 
iniciativa de reforma a la Ley para la Protección del Ambiente 
Natural y el Desarrollo Sustentable, a fin de contribuir al cuidado 
del medio ambiente en el estado.
En Puebla, se espera que la verificación vehicular comience en 
los primeros días de octubre próximo. Para atender esta pro-
blemática emitió la licitación correspondiente, pero la primera 
fue desierta y publicó una segunda licitación para la apertura 
de 34 centros, pero solo ha otorgado 16 concesiones.

  El I Informe de Gobierno de Eduardo Rivera será 
en   el Centro de Convenciones, reveló el propio 
alcalde quien señaló que se prevé la presencia de 900 
personas, entre ellas el gobernador Luis Miguel 

Barbosa.
El edil capitalino detalló que será en punto 
de las 12:00 horas del 10 de octubre cuando 
realice “un corte de caja” respecto a las accio-
nes, proyectos y programas realizados durante 

los primeros 12 meses de su gestión.
Asistirán regidores, diputados locales, federales, líderes nacio-
nales de los diferentes partidos políticos, presidentes de comi-
tés vecinales, presidentes auxiliares, líderes empresariales y 
sindicales.
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Contará con mil 370.50 metros cuadrados de construcción en tres niveles, 
para dotar de mejores instalaciones a investigadores y estudiantes

y estudiantes de las diferentes licenciatu-
ras que colaboran en este espacio.

La directora del ICUAP, Carolina Morán 
Raya, recordó que fueron varios años de 

-
ciente hoy debido al crecimiento en equi-
pos, número de investigadores y líneas de 
investigación que se desarrollan en este 
centro, pionero en esa unidad académica.

“Ahora estamos muy cerca de ver 
consolidar nuestros anhelos y necesida-
des de una ampliación de espacio físico, 
para atender las actividades del posgra-
do y resolver el problema de sobrecarga 

-
tor de Infraestructura Educativa, José 
Daniel Gámez Rodríguez, detalló que la 
planta baja (465.08 metros cuadrados 
de construcción) albergará los labora-
torios de Biología molecular y genética, 
Biología molecular de enteropatógeno y 
de equipo pesado; cinco laboratorios del 
Centro de Microbiología, sanitario mixto 
para discapacitados, cubo del elevador y 
cuartos de equipo común del posgrado 
en Microbiología, de servicio de esteri-
lización, para DCyTIC, eléctrico, para el 
compresor y de máquinas.

En el primer nivel (452.71 metros 
cuadrados) se ubicarán los laboratorios 
de cultivos de plantas, de anaerobios, 
de tejidos vegetales y de tejidos celu-
lares; así como de Ecología molecular 
microbiana II y III, de equipo pesado 
2, de Biomedicina, de posgrado III y de 
Biotecnología; además de módulos de 
sanitarios para hombres y mujeres, y el 
cubo del elevador.

Tras recordar el crecimiento en infraes-
tructura del Centro de Investigaciones en 
Ciencias Microbiológicas, del Instituto de 
Ciencias de la BUAP (ICUAP), el cual se 
ubicó primero en el Área de la Salud, des-
pués en la Facultad de Ciencias Biológicas 
y hoy cuenta con una sede propia en 
Ciudad Universitaria, la Rectora Lilia 
Cedillo Ramírez se congratuló de colocar 

posgrado, que contará con mil 370.50 
metros cuadrados de construcción, en 
tres niveles, para el desarrollo de las ta-

“En un principio, este laboratorio nos 
hizo felices a todos, pero pronto se ha ido 
saturando. Nos damos cuenta de que no 

ya tenemos problemas de sobrecarga y el 
equipo se está averiando por esta condi-
ción. Por eso hoy me llena de beneplácito 
que podamos poner la primera piedra de 

que laboran en el Centro de Investigaciones 
en Ciencias Microbiológicas -de ellos tres 
son técnicos académicos-, a 68 alumnos 
del posgrado en Ciencias Microbiológicas 
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NO ES SOLO EL VELO, JÓVENES 
IRANÍES QUIEREN LIBERTADES 

Y OPORTUNIDADES
La muerte de Mahsa Amini ocasionó protestas con imá-
genes de jóvenes quemando el velo al grito de “Mujeres, 
vida, libertad”

DUA LIPA Y LA CONVERSACIÓN 
GENERADA EN TWITTER DURANTE 

SU ESTANCIA EN MÉXICO
El 44% de las personas que twittearon sobre Dua Lipa 
durante su visita a México tienen entre 25 y 34 años

ESTUDIO MUESTRA 
QUE MUJERES CON ANSIEDAD 

DAN ANTES A LUZ
Un estudio apuntó que médicos deberían evaluar a emba-
razadas para detectar si tienen ansiedad, como manera 
de prevenir partos prematuro

RECHAZA SUPREMA 
CORTE REVISAR LA SENTENCIA 

DE MARIO ABURTO
La Suprema Corte rechazó la solicitud de Mario Aburto, 
asesino confeso de Luis Donaldo Colosio, para revisar su 
sentencia de 45 años de cárcel
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CONSULTA SIN INEFrenando A.
Crisanto

DEL REPORTERO

Sin probar aguacate se quedaron todo el fin de semana 
en Palacio Nacional, para que no les hicieran daño los 
corajes. El presidente Andrés Manuel López Obrador 
aún no ha podido imponer sus propuestas del Quinto 
Transitorio y con ello consolidar el espinoso tema de la 
militarización de la seguridad pública en todo el país.
El pasado 23 de septiembre decidió otra especie 
aún peor, que organizará una consulta popular para 
impulsar “por la voluntad popular” que el Instituto 
Armado siga en sus tareas de seguridad pública hasta 
2028. Lo que insistió ayer lunes, que llevará a cabo 
él y no la autoridad electoral.
Como siempre ocurre en la 4T, hay una pega. Desde 
el 21 de diciembre de 2019 entró en vigor la reforma 
constitucional a los artículos 35, 36, 41, 81, 84, 99, 
116 y 122 de la Constitución, para abrir paso a “la 
organización” de la revocación de mandato.
Y en tal reforma se menciona que “el Instituto Nacional 
Electoral (INE) tendrá a su cargo, en forma directa, 
verificar los requisitos para solicitar dicha consulta, 
la organización, desarrollo, cómputo y declaración 
de resultados”.
En el claro entendido que no es lo mismo la Cámara 
de Diputados que el Senado, Morena y el PRI van 
hacia una consulta para publicar un decretazo que 
genere una medida con consecuencias impredecibles.
Para el apunte está lo dicho por el ex ministro de la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación, José Ramón 
Cossío, quien lanzó el balde de agua fría:
“Conforme al artículo 35, fracción VIII, numeral 3 de la 
Constitución, está prohibido realizar consultas sobre 
la seguridad nacional y la organización, funcionamiento 
y disciplina de la Fuerza Armada permanente”.
El artículo 35 de la reforma de 2019 señala que: “No 

podrán ser objeto de consulta popular la restricción 
de los derechos humanos reconocidos por esta Cons-
titución y en los tratados internacionales de los que el 
Estado Mexicano sea parte, ni las garantías para su 
protección; los principios consagrados en el artículo 
40 de la misma; la permanencia o continuidad en el 
cargo de los servidores públicos de elección popular; 
la materia electoral; el sistema financiero, ingresos, 
gastos y el Presupuesto de Egresos de la Federación; 
las obras de infraestructura en ejecución; la seguridad 
nacional y la organización, funcionamiento y disciplina 
de la Fuerza Armada permanente”.
Los expertos apuestan por el decretazo, considerando 
una frase del tabasqueño, que para que no cueste 
dinero, no meterá en la organización de la consulta 
al Instituto Nacional Electoral.
Tiempos inéditos en la Nación, sometida a un hura-
cán de autoritarismo y desdén por el propio proceso 
democrático que llevó al poder a quien pretende ejer-
cerlo sin cumplir y hacer cumplir la Ley que protestó.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
Desde su Palacio Nacional, el presidente Andrés 
Manuel López Obrador informó que “Se nos cayó 
la economía, pero ya logramos recuperar los niveles 
previos al Covid”. Según él, la pandemia generó una 
caída de 8.4 por ciento del Producto Interno Bruto 
(PIB) en 2020.
Aun cuando eso fuera cierto, hay otros datos y no 
precisamente de un ente conservador, de esos que 
todos los días se afanan para llevarle la contra al 
mandatario por alguna infamia, los datos son del 
Banco de México y del Instituto Nacional de Esta-

dística y Geografía (Inegi).
El Inegi, ha mencionado que, en 2021 la economía 
del país creció 5 por ciento con relación a 2020, con 
cifras desestacionalizadas. Y, en agosto de este año, 
dicho organismo señaló que el crecimiento corres-
pondiente al primer semestre se registró en 1.9 
por ciento. 
Mejor aún, el Banco de México mencionó el 31 de 
agosto que, para todo 2022, estima un crecimiento 
del PIB de 2.2 por ciento.
Si acierta el Banco Central, la recuperación econó-
mica a finales de diciembre de 2022 será 1.2 por 
ciento por debajo del nivel pre pandemia.
El Banco de México recortó su expectativa para 2023 
de 2.4 por ciento a 1.6 por ciento, lo que significa 
un crecimiento de 0.4 por ciento respecto a 2019, 
año previo a la pandemia.
Las cifras ahí están, pero como lo dijo López Obrador:
“En la nueva política económica, moral y social que 
hemos aplicado desde el principio de nuestro gobierno 
se ha desechado la obsesión tecnocrática de medirlo 
todo en función de indicadores de crecimiento que 
no necesariamente reflejan las realidades sociales.
“Nosotros consideramos que lo fundamental no es 
cuantitativo, sino cualitativo, la distribución equitativa 
del ingreso y de la riqueza”.
En otras palabras, las cifras no importan.
El problema es que la gente no come palabras, ni 
se viste con ellas.
A menos que se crea que el bienestar nacional crece 
a punta de verbos entusiastas.
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Alberto Crisanto

Alumnos de tres escuelas 
afectadas por lluvias 
regresan a clases virtuales
Puebla, Pue. La Secretaría de Educación en Puebla, dio 
a conocer que alumnos de las escuelas “Independencia” 
“Aquiles Serdán”, ubicadas en la colonia Chapultepec y 
“Hacienda de Guelatao”, que se encuentra en la colonia 
La Hacienda, recibirán clases a distancia, debido a la 
afectación que sufrieron las instituciones por las lluvias 
registradas en los últimos días.

Esto por la fuerte precipitación pluvial registrada 
el pasado 24 de septiembre en la capital poblana, 
donde se inundaron diversas colonias de la capital 

poblana, lo cual afectó a dichas escuelas.
Mediante un comunicado la SEP, aseguró que la 

Dirección de Protección contra Riesgos Sanitarios 
(DPRIS) y Protección Civil municipal, determina-
ron que los menores reciban clases vía plataforma, 
por lo que, el Comité Administrador Poblano para la 
Construcción de Espacios Educativos (CAPCEE) inter-
vendrá para la valoración de los inmuebles y habrá 
labores de limpieza para el regreso seguro de estu-
diantes.  ALMA MÉNDEZ

INUNDACIONES EN ESCUELAS 
DAÑARON EQUIPOS DE CÓMPUTO 
Y MATERIAL EDUCATIVO
Puebla, Pue. Supervisores de zonas escolares y docentes 
de diferentes escuelas de la capital denunciaron que las 
severas inundaciones que se registraron el sábado pa-
sado provocaron pérdidas totales de equipos y material 
educativo, así como la caída de bardas en algunas es-
cuelas donde el agua alcanzó hasta 1.80 de altura.

Acompañados del diputado federal por Morena, 
Alejandro Carvajal, los docentes de escuelas como 
Independencia y Aquiles Serdán, señalaron que las llu-
vias pusieron en evidencia no solo la inoperancia de Agua 
de Puebla, por ello pidieron al gobierno de la capital que 
haga más inversiones en temas sociales y en supervisio-
nes ahora a estas escuelas que han sido afectadas por 

Lamentaron que los pocos materiales que se tenían 
en las escuelas para trabajar, ya se han declarados como 
pérdidas totales, además de que estos fueron adquiridos 
con recursos propios de los padres de familia. 

EN ROMERO VARGAS, AGUA DE 
PUEBLA NUNCA SE APARECE
Representantes escolares de la junta auxiliar Ignacio 
Romero Vargas señalaron que en esta zona Agua de 
Puebla no hace nada por reparar drenajes que llevan 
funcionando más de 40 años.

El poco drenaje rehabilitado fue por iniciativa de los 
mismos vecinos, quienes pagan su toma en 2 mil 500 

Agua de Puebla sino la falta de colectores pluviales en 
las colonias.

Marco Antonio Zafra, supervisor de la zona escolar 

colonia Independencia los inmuebles educativos queda-
ron con pérdidas importantes, además de que los in-
muebles no son aptos y seguros para que los estudian-
tes regresen a clases presenciales.  AURELIA NAVARRO
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Con descuentos del 
10%, “Destinos de 10” 
promoverá gastronomía 
de Puebla e Ixtapa
Puebla, Pue- Del 26 de septiembre y hasta 
el próximo 15 de diciembre, se promoverá la 
gastronomía en la entidad de Puebla, así como 
de Ixtapa, Zihuatanejo esto como parte del 
programa “Destinos de 10”, la cual ofrecerá el 
10 ciento de descuento en restaurantes de estas 
entidades y en la línea aérea de Aeromar.
El presidente de la Cámara Nacional de 
la Industria de Restaurantes y Alimentos 
Condimentados (Canirac), delegación Puebla, 
Carlos Azomoza Alacio, dijo que dicha estrategia 
se realizará en toda la entidad poblana y que 
hasta el momento son 100 comercios que se 
han sumado a dicha estrategia, entre los que 
destacan Fonda de Santa Clara, Novorigen, El 
Patio de San Luis, El Burladero y Restauro.
“Vamos a tener que todos nuestros turistas que 
vengan y que hayan comprado su boleto de vuelo 
directo y que sean poblanos y que sean también 
de Guerrero van a poder tener en los diferentes 
restaurantes de Puebla un 10 por ciento de 
descuento general en la cuenta”, acotó.
En lo que respecta al presidente de Canirac 
Ixtapa Zihuatanejo, Antonio Meneses Pelayo, 
reconoció esta hermandad. Además, comentó 
que la gastronomía es un puente para vincular al 
turismo en el país. Finalmente, el representante 
del sector restaurantero en Puebla adelantó que 
el siguiente paso de esta campaña será qué en el 
mes de noviembre se lleve a cabo una muestra 
gastronómica de Puebla a Ixtapa Zihuatanejo 
y viceversa para atraer turistas extranjeros sin 
importar si es temporada alta o baja.  ALMA MÉNDEZ

Tribunal obligará a Talavera 
Uriarte a demostrar quienes 
son los dueños verdaderos

En medio año, van 6 
robos a restaurantes en la 
capital poblana: Canirac
Puebla, Pue- La Cámara Nacional de la Industria 
de Restaurantes y Alimentos Condimentados 
(Canirac); capítulo Puebla, dio a conocer que en 
los últimos seis meses han tendido seis robos a 
restaurantes en la capital poblana.
Esto después del asalto al restaurante “El 
Parrillaje” de la colonia La Paz, donde ingresó un 
grupo armado y se llevó el dinero de las ventas 

Alacio, reveló que los asaltos se han dado en 
la zona de San Pedro, San Andrés y lo que es 
el corredor Zavaleta de la ciudad de Puebla.En 
entrevista, Azomoza Alacio señaló que ha estado 
muy pendiente del tema sobre el asalto en “El 
Parrillaje”, al detallar que este ocurrió a las ocho 
de la mañana y ha estado en contacto directo con 
los dueños. Asimismo, dijo que está trabajando 
con las secretarías tanto de Puebla capital como 
San Andrés, San Pedro Cholula, Huejotzingo y 
San Martín Texmelucan, para realizar estrategias 
a favor de los clientes y trabajadores de estos 
comercios.  ALMA MÉNDEZ

El secretario general de la Froc-ConLabor, René 
Sánchez Juárez, dio a conocer que este día tuvie-
ron audiencia con el juez del primer tribunal laboral 
Jesús Varela, quien determinó que se aplazaba has-
ta el jueves 29 de septiembre, pues la empresa debe 
de demostrar quiénes son los dueños para evitar que 
continúe cambiando la razón social y evadiendo la 
responsabilidad con los trabajadores.

Señaló que la empresa tiene hasta el jueves para 
aclarar el tema de la sustitución patronal, es decir 
que debe dar garantías de que no va a estar usando 

-
mar el Contrato Colectivo de Trabajo (CCT) y cumplir 

-
tablecidas en el convenio signado en julio pasado.

Cabe mencionar que la empresa tiene adeudos de 
pago de aguinaldo, bonos caídos, remunerar al perso-
nal sindicalizado con base en un listado de piezas, re-
conocer la antigüedad de los trabajadores, ya que la 
empresa se niega a hacerlo con los que han laborado 
más allá de los 10 años que lleva operando la actual 

administración encabezada por el empresario José 
Ángel Casas Arellano; y darlos de alta ante el IMSS 
con el salario real, toda vez que los tiene cotizando 
con el mínimo.

Sánchez Juárez, denunció que la empresa les adeu-
da a 55 trabajadores cerca de 400 mil pesos.

Cabe mencionar que una vez que anunciaron el 
emplazamiento a huelga, los quejosos de movilizaron 
a la 2 Poniente 914, donde se encuentra el domicilio 

de la empresa que tiene contratados a los trabaja-
dores) y, con la presencia del notario René Lazcano y 

previamente, a las 7 de la mañana se les había nega-
do el acceso.

Finalmente, aseguró que esta vez la empresa cum-
pla con sus responsabilidades con los trabajadores, 
sin embargo, anunció que en caso de que la empresa 
no cumpla, estarán tomando medidas extremas para 
que los trabajadores reciban lo que por ley les corres-
ponde.  ALMA MÉNDEZ

IBERO PUEBLA REALIZA PASE DE LISTA DE 
LOS 43 NORMALISTAS; EXIGEN JUSTICIA
Puebla, Pue- Este lunes la 
Universidad Iberoamericana cam-
pus Puebla, realizó el pase de lista 
de los 43 estudiantes de la Escuela 
Normal Rural de Ayotzinapa, don-
de además pidieron justicia a 8 
años de los hechos.

Asimismo, pidieron el esclareci-
miento de los hechos y la aparición 
de los mismos ya que sus familia-
res han vivido en zozobra desde 
hace 8 años, al no saber de su pa-
radero y de las falsas teorías que 
ha dicho la autoridad.

Una vez que se dio el pase de 
lista, se realizó una misa donde se 
pidió por los estudiantes, así como 
por sus familias.

Los estudiantes de la Ibero le-
yeron mensajes sobre los norma-
listas que después serán entrega-
dos a los padres, así como madres 
de las víctimas.  ALMA MÉNDEZ
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HOTEL ROYALTY REABRIÓ SUS 
PUERTAS TRAS PERMANECER 
CERRADO TRES AÑOS

Hoy, vacunación 
anti Covid en 65 
municipios; en Puebla 
ninguna vacuna se ha 
desperdiciado
Puebla, Pue. Del 27 al 29 de septiembre 
habrá jornadas de vacunación contra 
Covid-19 pediátrica, para menores de 5 
a 11 años (11 meses) en 65 municipios.

Explicó que, los municipios que se con-
templa son: Acateno, Altepexi, Calpán, 
Cuetzalan, Nicolás Bravo, Tehuacán, 
Teziutlán, Vicente Guerrero, su horario 
será de 8:00 a 4:00.

Además, la Secretaría de Salud regis-
tró 49 casos positivos de Coronavirus y 
sin ningún deceso en las últimas 24 ho-
ras, según lo informó el secretario de 
Salud José Antonio Martínez, quien ase-
guró que no hay merma de vacunar con-
tra Covid-19. Dijo que en todo el Estado 
hay 256 casos activos, en 23 municipios, 
mientras que 8 pacientes están hospitali-
zados, ninguno grave.

Asimismo, aseguró que en Puebla 
no hay merma de vacunas contra el 
Covid-19, pues todas las vacunas que 
llegan a la entidad se han aplicado.

Explicó que la Federación da una to-
lerancia a los servicios de Salud estatal 
de entre 5 y 7 por ciento de pérdida 
de dosis por accidentes como la caída 
de un frasco o no poner el diluyente de 
forma correcta.

 SILVINO CUATE

Habrá restricciones 
para circular a todo 
conductor poblano que 
verifique en otro estado
Puebla, Pue. En caso de los automovi-

en otras entidades, sólo se permitirá la 
circulación de sus vehículos con hologra-
mas foráneos después de las 10:00 de la 
mañana, según lo informó el gobernador 
Miguel Barbosa Huerta.

“Ya hay una Ley General en el País, ya 
no hay ausencia de régimen jurídico en 
materia de movilidad, podría no haber Ley 
Particular de Movilidad del Estado, por-
que ya hay Ley General, la de Movilidad 
es movilidad de las personas, no se los 
vehículos, esa es Ley de Transporte, y su 
reglamento”, dijo.

El titular del Poder Ejecutivo, dijo que 
estas reformas se contemplan en la Ley 
para la Protección del Ambiente Natural 
y el Desarrollo Sustentable, la cual tie-

ne que ser avalada por los diputados del 
Congreso.

“No crean que se va a poder seguir per-

y vengan aquí normalitos, es obligatorio 

de Puebla, va a poder circular en Estado 
después de las 10 de la mañana”, dijo.

Es importante mencionar que, se espera 

a operar en noviembre próximo, mientras 
que otros siguen pendientes por licitar al in-
terior del Estado. Barbosa Huerta adelantó 
que su administración trabaja en un pro-
yecto para la instalación de un trolebús en 
la capital poblana, el cual tendrá que contar 
con la participación el ayuntamiento.

En otro tema, el gobernador aseguró 
que la administración estatal apoyará la 
realización de la “consulta” que planea 
hacer el presidente de México, Andrés 

-
nir si la Guardia Nacional y las Fuerzas 
Armadas deben mantener su presencia 
en las calles en tareas de seguridad públi-
ca.  SILVINO CUATE

Estamos a favor de los eventos, 
pero se deben evitar daños e 
inseguridad: Eduardo Rivera

Puebla, Pue. Después de que se deter-
minó que el festival Tecate Comuna, será 
en San Andrés Cholula y no en Puebla 
Capital, el presidente Eduardo Rivera 
Pérez señaló que nunca se dará priori-
dad la situación económica, por encima 
del bienestar del medio ambiente y de los 
poblanos. 

El presidente reconoció que este tipo 

de eventos generan gran derrama econó-
mica, sin embargo, los organizadores, en 
conjunto con el presidente de San Andrés 
Cholula, tomaron la decisión de hacer un 
cambio de sede. 

“Nunca vamos a privilegiar la situación 
económica, por la seguridad de los ciuda-
danos, y la seguridad y el cuidado de me-
dio ambiente, entonces que bueno que 

se llega a una solución, que bueno que 
por el bien de los organizadores, los que 
quieren participar pueden tener un lugar 
adecuado para llevar a cabo este evento, 
y me parece que, por el contrario”, dijo. 

Eduardo Rivera dijo que el gobierno 
municipal siempre apoyará los eventos 
artísticos y culturales, sin embargo, se 
dará prioridad al ecosistema, al igual que 
el reclamo de la sociedad. 

“Estamos a favor de que se lleven a 
cabo este tipo de eventos culturales, ar-
tísticos, inversiones, pero nunca, por en-
cima del cuidado del medio ambiente, y 
nunca por encima de la seguridad y la in-
tegridad de las personas, el gobierno de 
la ciudad tiene que cuidar.

Cabe mencionar que, el festival Tecate 
Comuna ya tiene nueva sede, y será en 
San Andrés Cholula, en un predio ubicado 
por la recta a Cholula, según lo informa el 
alcalde del municipio, Edmundo Tlatehui 
Percino.

En otro tema, el presidente Eduardo 
Rivera Pérez anunció que será en el 
Centro de Convenciones donde se rea-
lizará el Primer Informe de Labores, la 
fecha se mantiene para el 10 de octu-
bre.  SILVINO CUATE

Puebla, Pue. Desde el Portal Hidalgo, 
en el Centro Histórico de Puebla, el 
presidente Eduardo Rivera Pérez hizo la 
apertura del Hotel Royalty, esto en el 
marco del Día Mundial del Turismo, que 
se celebra el 27 de septiembre.

Dijo que estuvo casi 3 años cerra-
do, pero ahora, en este 2022, el Royalty 
está celebrando sus primeros 100 años 
de vida.

“Para nosotros es motivo de alegría, 
-

versionistas que tienen con el gobierno 
de la ciudad, quiero decirles que tan 
sólo el gobierno de la ciudad, estamos 
por alcanzar una inversión de 10 mil 

millones de pesos, empresas pequeñas, 
medianas, grandes que vienen a inver-
tir en el municipio”, dijo.

Señaló que en el Primer Año de 
Gobierno han llegado al Municipio casi 
1.7 millones de turistas.

“Esto representa más y mejores 
empleos para las poblanas y para los 
poblanos, a nosotros nos gusta que las 

-
mero 8 del Portal Hidalgo, cuenta con 
42 habitaciones y dos restaurantes en 
los que se puede albergar a más de 200 
comensales.  SILVINO CUATE



MARTES
27.9.2022

@diariopuntual 
www.diariopuntual.com

POLÍTICA

7

���������	�
������
�
��
�����
��
������������
����
�����
�
���������������

Puebla, Pue. El gobernador Miguel 

el 10 de octubre. 

por ello, va a presenciar el desglose de 

-

el grito de independencia desde el Palacio 
Municipal. 

-

Eduardo Rivera Pérez había anunciado 

de octubre.   SILVINO CUATE

AN quiere a más 
partidos en la 
alianza para quitar 
a Morena de Puebla

-

-

-

-

-

-
-

toral para el 2024, las reuniones entre el 

AUGUSTA, EDILES Y 
DIPUTADOS EN INFORMA DE AS

-

-

DETALLES DE LA RENOVACIÓN 
DE CM PAN, ESTE MARTES

-
-

Guadalupe Leal denunciaron por obstacu-
-

ceso interno.  AURELIA NAVARRO

MORENA INICIA SU REESTRUCTURACIÓN 
PARA TENER UN PARTIDO MÁS FUERTE

La dirigente estatal de Morena, Olga 

-

-

en las boletas electorales del 2024.

-

-

-

-

-

 AURELIA NAVARRO

Esta reestructuración 
consiste en dividir en 

secciones a cada uno de los 
Comités Municipales, para 
que se trabaje de manera 
más uniforme dentro del 
partido y sin descuidar 
cualquier aspecto interno.

DIRIGENTE ESTATAL DE MORENA, OLGA LUCÍA ROMERO
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Activistas poblanos se unen a la 
marcha por los 43 normalistas 
de Ayotzinapa desaparecidos

HAY MÁS CASOS DE 
ABUSOS VS NIÑOS 
EN EL PREESCOLAR 
OCTAVIO PAZ
Puebla, Pue- Padres de familia del kínder 
Octavio Paz, ubicado en la colonia Granjas 
del Sur, se manifestaron este lunes para 
pedir a la autoridad intervenga en dicha 
institución, debido a que aseguran que 
hay más casos de abuso sexual por parte 
del conserje.

Recordemos que el pasado jueves se 
dio a conocer el caso de una menor de 
tres años, donde se responsabiliza a una 
persona de limpieza de agredirla sexual-
mente, ya que sólo fue dado de baja, no 
fue detenido y aunque dicho caso se de-
nunció el caso ante la Fiscalía General del 
Estado (FGE), la carpeta de investigación 
no procedió por falta de pruebas.

Los quejosos, se manifestaron afue-
ra de las instalaciones de la Fiscalía 
Especializada en Investigación de Delitos 
de Violencia de Género contra las muje-
res, donde acusaron que la escuela sigue 
funcionando de manera normal y no ha 
hecho nada para sancionar al implicado.

Asimismo, la mamá de la niña agredida 
denunció que desde que dio a conocer el 
caso ha sido amenazada de muerte, por lo 
que pidió la intervención del gobernador Luis 
Miguel Barbosa Huerta. Finalmente, dijo que 
la menor ya está siendo atendida psicológi-
camente, sin embargo, hasta el momento 
no se ha podido saber bien de los hechos 
pues se encuentra con miedo y espera que 
en los próximos días se reanude su sesión 
psicológica.  ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue. Integrantes del colectivo po-
blano Voz de los Desaparecidos formará 
parte de los contingentes que marcharan 
la tarde de este lunes por los ocho años 
de la desaparición de los 43 normalistas 
de Ayotzinapa.

tiene programada para las 16:00 horas, 
el colectivo se postró frente a Palacio 
Nacional para exigir al presidente Andrés 
Manuel López Obrador su intervención 
ante lo que consideran en Puebla, un 
gobierno estatal omiso y violatorio a los 
derechos humanos de los desaparecidos.

Aun cuando se enfrentaron a una gran 
valla que fue colocada sobre el recinto 

federal, el colectivo utilizó esta para co-
locar fotografías de sus desaparecidos y 
se manifestó con pancartas y lonas con 
imágenes de los casi 3 mil desaparecidos 
en Puebla.

 8VO ANIVERSARIO DE AYOTZINAPA
La ruta que se tomará para la manifes-
tación tendrá inicio en el Ángel de la 
Independencia, sobre Reforma, y Avenida 
Juárez hasta llegar a la plancha del zócalo 
hasta Palacio Nacional.

Padres de familia harán la toma de las 
calles en reclamo de justicia, el punto de 
reunión iniciará alrededor de las 15:00 
horas para después iniciar en punto de 

En tanto, Palacio Nacional fue blindado 
con una maya, mientras que en el Paseo 
de la Reforma y algunas calles aledañas 
al recinto fue montado un operativo de 
seguridad.

De esta forma se espera que en punto 
de las 4:00 de la tarde padres y madres 
de los normalistas, respaldados por varios 
familiares de desaparecidos como el co-
lectivo poblano Voz de los Desaparecidos, 
estarán marchando del Ángel de la 
Independencia hasta el Zócalo para visi-
bilizar la desaparición de los 43 norma-
listas ese 26 de septiembre del 2014 en 
Iguala, Guerrero.  AURELIA NAVARRO

DESTACA AURORA SIERRA SU LUCHA A FAVOR 
DE LAS MUJERES VÍCTIMAS DE VIOLENCIA
Durante su primer informe legislativo, la 
diputada por el PAN, Aurora Sierra fue 
reconocida en voz del alcalde Eduardo 
Rivera Pérez, por los ediles que forman 
la zona metropolitana de Puebla, por ser 
impulsora de los derechos y luchar por 
erradicar la violencia hacia las mujeres.

La congresista enfatizó que seguirá 
luchando junto con los ocho legisladores 
restantes para lograr un Congreso local 
“ciudadano”, y seguir promoviendo la Ley 
Vicaria en el estado de Puebla para que 
esta sea visible a más mujeres.

Además, informó que durante este 
primer año de labores presentó 28 inicia-
tivas y 16 exhortos, todos relacionados a 
los derechos de las mujeres, la niñez y 
salud de ambos sectores.

Tras haber escuchado las acciones 
de la legisladora panista, el alcalde 
Rivera Pérez enfatizó “hemos visto en 

perspectiva ciudadana de estar cerca de 
las organizaciones civiles. Ese apoyo a 
los municipios de la zona metropolita-
na”.

En este acto se tuvo la presencia 
del diputado federal, Humberto Aguilar 
Coronado, Mario Riestra Piña, en lo lo-
cal, el líder del PRI Néstor Camarillo, 
de Morena Sergio Salomón Céspedes 

Peregrina.
Además de los alcaldes de San 

Andrés Cholula, Edmundo Tlatehui, de 
Cuautlancingo, Filomeno Sarmiento 
Torres, entre otros.  AURELIA NAVARRO

Asegura SSP a mujer 
que pretendía ingresar 
droga a San Miguel; es 
la cuarta en una semana
PUEBLA, Pue.- Una mujer fue detenida por 
agentes la Policía Estatal Custodio al ser 
descubierta cuando pretendía ingresar droga 
al penal de San Miguel, dentro del tubo de 
un mechudo que entregaría a una persona 
privada de la libertad.  Durante la aplicación 
del protocolo de revisión del escáner, los 
agentes detectaron que el tubo estaba 
relleno con 19 envoltorios de hierba seca 
con apariencia de la marihuana y tres de una 
sustancia con características del cristal.  La 

30 años, quien quedó a disposición de las 
autoridades ministeriales.  Esta es la cuarta 
persona que es detenida, en una semana, por 

revisión en el Centro Penitenciario Puebla, 
con lo que se ha impedido el ingreso de 
droga, dinero en efectivo y otros artículos 
prohibidos.  REDACCIÓN
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CIFRAS DEL BANCO DE MÉXICO 
(Banxico) indican que las opera-
ciones de comercio electrónico au-
mentaron 44.3 por ciento de 2020 a 
2021. De enero a diciembre se reali-
zaron 840 millones 300,170 opera-
ciones a través de ecommerce, casi 
1,600 compras digitales por minuto.

En 2016 Banxico registró 83 mi-
llones 163,271 transacciones de esta 
clase, es decir, menos de la décima 
parte. En 2021, el monto de estas 
compras alcanzó los 500,177 millo-
nes de pesos, casi 30 por ciento más 
que en 2020. 

Estas cifras revelan que las com-
pras digitales seguirán yendo al alza 
y que cada vez se usará menos dine-
ro en efectivo. Y quien no se suba 

a esta tendencia corre el riesgo de 
quedarse obsoleto. Por ello, empre-
sas que ofrecen beneficios empresa-
riales como vales de despensa deben 
adaptarse a estos nuevos hábitos de 
sus usuarios.

“Nuestras soluciones tie-
nen que ser aceptadas en 
los medios que el merca-
do usa. El mercado está yendo a 
ecommerce, la gente cada vez usa 
más su celular y menos su billetera. 

de las nuevas tendencias que va 
adoptando el consumidor”, asegura 
Pablo Carunchio, Country Manager 
de Edenred México.

EDENRED MÉXICO: 
cuatro décadas
DESDE HACE 40 AÑOS, EDENRED 
México ha sido referente en la in-
dustria de los pagos con tres uni-
dades básicas. La primera es la de 
beneficios para los colaboradores 
con vales de despensa, regalo, res-
taurante, vestimenta y teletrabajo. 
En segundo lugar está el área encar-
gada de soluciones de flota y movili-
dad, que consiste en monederos de 
combustible, así como una nueva 
área de mantenimiento vehicular. Y, 
finalmente, la unidad de pagos cor-
porativos que ayuda a las empresas 
a administrar gastos de viaje, repre-
sentación y caja chica.

Actualmente, Edenred México tie-
ne 4 millones de usuarios y sus tar-
jetas de soluciones son aceptadas en 
más de 250,000 comercios. Aunque 
Edenred es el líder en el sector en 
nuestro país, uno de los principales 
objetivos es mantener esta posición.

“El mantener el liderazgo lo pode-
mos ver desde tres pilares distintos. 
Uno es la propuesta de valor, es en-
tender a nuestros clientes y sus ne-
cesidades. Comprender la evolución 
que quieren e invertir para abarcar 
y dar solución a más necesidades. FO
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Desde hace 40 años, Edenred México es referente en la indus-
tria de pagos e incentivos empresariales. Sus tarjetas son aceptadas en 

más de 250,000 comercios y tiendas en línea.
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fue exitosa. Entre 2020 y 2021 au-
mentamos más del 15 por ciento los 
ingresos operativos, con ganancias de 
más del 10 por ciento. En la primera 
mitad del año logramos un desem-
peño récord, lo que dice que hemos 
hecho bien las cosas en este duro pe-
riodo”, afirma el directivo.

En Edenred se ha logrado pasar 
de los tradicionales vales de papel a 
operaciones digitales y a la aplica-
ción móvil.

“Gracias a nuestra adaptación a los 
tiempos y al avance tecnológico, hoy 
nuestras soluciones han llegado al 
comercio electrónico. Como muestra, 
los 3.5 millones de usuarios de la solu-
ción Despensa Edenred pueden reali-
zar sus compras de artículos de pri-
mera necesidad en Amazon México. 

“Creo que el reto que hoy tenemos 
que superar es el de ofrecer incenti-
vos y beneficios personalizados. El 
consumidor no es el mismo y busca 
cosas diferentes; por ello queremos 
darles lo que ellos necesitan”, enfati-
za Carunchio.

Otro ejemplo de adaptación es lo 
que ofrecerán en materia de com-
bustibles: una solución para el pago y 
control de peajes en un solo dispositi-
vo: Drive Tag de Ticket Car.

El futuro y la sostenibilidad
AL HACER REFERENCIA A LOS PLA-
nes de expansión, Carunchio comen-
ta que en 2021 se implementó una 
solución para el teletrabajo, con la 
cual los colaboradores pueden com-
prar y pagar servicios esenciales para 
laborar en casa. 

“Hoy, que los comercios y los servicios 
están iniciando operaciones, los pla-
nes a futuro están dirigidos a la perso-

“Gracias a nuestra 
adaptación a los tiempos 

y al avance tecnológico, 
hoy nuestras soluciones 
han llegado al comercio 

electrónico”.

de despensa y combustible, tarjetas 

tarjetas para gastos corporativos.

Más información:
edenred.mx

nalización de nuestras soluciones. Y a 
la mayor entrada en el mundo digital 
y a diversas alianzas en pro del bien-
estar integral de nuestros clientes y 
colaboradores como Be Well y Be fit. 
También la incorporación de nuevas 
plataformas para combustible y man-
tenimiento de flotas”, adelanta.

Otra de las metas de Edenred es se-
guir siendo una de las mejores empre-
sas para trabajar. “Por ello, continua-
remos robusteciendo nuestra cultura 
organizacional enfocada en inclusión, 
diversidad, flexibilidad y transforma-
ción tecnológica con base en lo que 
dictan los tiempos. Seguiremos sien-
do los aliados de miles de empresas, 
simplificando y mejorando la vida de 
sus colaboradores”.

Adicionalmente, emprender ac-
ciones de sostenibilidad y de respon-
sabilidad social empresarial seguirá 
siendo un pilar fundamental de 
Edenred. “Gracias a nuestras solucio-
nes, facilitamos el acceso a alimentos 
saludables, locales y respetuosos con 
el medioambiente. Contribuimos a la 
protección ambiental adoptando un 
enfoque ecológico para nuestras so-
luciones y promoviendo la recupera-
ción de residuos a nivel interno y con 
nuestros clientes.” 

“Una segunda propuesta está ligada 
con la inversión tecnológica: tenemos 
que invertir fuertemente en nuevas 
tecnologías. Y la tercera está basada en 
el equipo, yo siempre digo que no hay 
resultados sin un gran equipo atrás”.

El efecto de la pandemia
LA CRISIS SANITARIA POR LA QUE 
pasaron México y el mundo generó 
afectaciones económicas, pero tam-
bién aprendizajes. También dejó cla-
ro que la recuperación es más rápida 
para las empresas fuertes.

“La pandemia tuvo impacto en 
nuestras operaciones. Sin embargo, 
nuestros esfuerzos se dirigieron a la 
recuperación general rápida, la cual 

 
Country 

Manager 
de Edenred 

México. 
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Dos hombres en 
prisión preventiva 
por abuso sexual 
contra sus hijastras
La Fiscalía General del Estado de Puebla obtuvo 
la vinculación a proceso de Luis Fernando 
N. y Rafael N., investigados por su posible 
responsabilidad en el delito de abuso sexual en 
agravio de sus hijastras.
En septiembre de 2021 al interior de un 
domicilio de la colonia Loma Linda de la 
ciudad de Puebla, Luis Fernando N. abusó 
sexualmente de la hija de su pareja sentimental 
de entonces 9 años de edad. Por otra parte, 
Rafael N. agredió de forma sexual a una niña de 
10 años con cuya madre sostenía una relación. 
Los hechos fueron en julio y agosto de 2021 en 
su domicilio de la colonia Nueva San Salvador 
en la ciudad de Puebla.
Ambas víctimas acompañadas de familiares 
acudieron ante el Agente del Ministerio Público 
para presentar la denuncia correspondiente.
Con los datos probatorios expuestos en las 
respectivas audiencias, la Fiscalía de Puebla 
logró que el Juez de Control vinculara a proceso 
a Luis Fernando N. y Rafael N., con la medida 

concluya la investigación complementaria.
 REDACCIÓN

Fallo condenatorio
por violación en
 grado de tentativa
La Fiscalía General del Estado de Puebla obtuvo 
una pena de 6 años de prisión contra José 
Hugo N. penalmente responsable del delito de 
violación en grado de tentativa cometido en 
agravio de una niña. 
En el municipio de Cuautlancingo, el hoy 
sentenciado ingresó a una tienda donde amagó 
a la víctima y le realizó tocamientos lascivos 
con la intención de atacarla sexualmente, 
hecho que ocurrió el 4 de enero de 2019. José 
Hugo N. fue detenido por vecinos de la zona 
que auxiliaron a la afectada y lo entregaron a 
elementos policiales. Durante audiencia de 
individualización de sanciones, la Fiscalía de 
Puebla logró que la Jueza dictara 6 años de 
prisión contra el responsable y estableció el 
pago de una multa y la reparación del daño 
moral a favor de la víctima.  REDACCIÓN

En Serdán, confunden a menores de edad 
con delincuentes e intentan lincharlos

LOS TRES MENORES 
FUERON ATENDIDOS EN 
HOSPITAL GENERAL POR 
LESIONES QUE NO PONEN 
EN RIESGO SU VIDA

Ciudad Serdán, Pue. Paulino N. Arturo N. 

y Alexander N. menores de edad fueron 
agredidos por personas de la comunidad 
de Jesús Nazareno al confundirlos con 
otros delincuentes y a punto de ser lin-
chados en donde hubo detonaciones por 
arma de fuego y transcendió que un me-
nor fue lesionado, al lugar arribaron po-
licías municipales y la Guardia Nacional.

Así los tres menores fueron atendi-

dos en hospital general por lesiones que 
no ponen en riesgo su vida, saliendo del 
hospital el mismo domingo dos por alta 
médica y unos más de manera volunta-
ria, cada vez se incrementa más la vio-
lencia en la región ante esta situación 
el departamento de Seguridad Pública 
dio a conocer el siguiente comunicado. 

 REDACCIÓN

PRESUNTO LADRÓN CASI ES LINCHADO EN TECAMACHALCO

Pobladores identificaron al 
delincuente cuando caminaba 
por calles de Tecamachalco

Puebla, Pue. Pobladores de 
Tecamachalco casi mataron a golpes a 
un presunto ladrón de autos que en días 
pasados había robado una motocicleta.

Los hechos sucedieron cuando un 
grupo de habitantes reconoció al sujeto 
cuando caminaba muy tranquilo por ca-
lles del municipio.

lo increparon para después comenzarlo 
a golpear hasta dejarlo casi sin vida en 
el piso.

Las personas dijeron que el sujeto 

había robado una motocicleta en días 
pasados, por lo que hartos de la delin-
cuencia lo golpearon.

El cuerpo del hombre quedó tirado 
en medio de un gran charco de sangre, 
para cuando elementos de la Policía 
Municipal llegaron el presunto ladrón 
estaba inconciente. Foto tomada de 
Puebla Roja.  REDACCIÓN
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POLICÍAS DE XICOTEPEC 
MATAN A “EL CHURROS”; 
LO HIRIERON DE BALA 
DURANTE DETENCIÓN
Xicotepec, Pue. Debido a la lesión que su-
frió José Martínez Cruz alias “El Churros”, 
por elementos de la Policía Municipal de 
Xicotepec, este lunes perdió la vida.

La tarde de ayer domingo elementos 
de la Policía Municipal de Xicotepec, fue-
ron exhibidos por pobladores de Villa Ávila 
Camacho La Ceiba, en el momento que 
arrastraban a una persona a la cual la le-
sionaron de un disparo de arma de fuego.

Ciudadanos acudieron a las instalacio-
nes del hospital IMMS de La Ceiba, dónde 
pretendían incendiar las unidades, si los 
uniformados no eran detenidos por los 
hechos ocurridos.

Hasta ese lugar se dio cita el secreta-
rio del Ayuntamiento de Xicotepec, quién 
diálogo con los pobladores y les ofreció 
todo el apoyo para esclarecer estos la-
mentables hechos.

Por lo que, debido a la gravedad de 
la lesión José Martínez Cruz alias “El 
Churros”, perdió la vida, hecho que ha 
causado indignación entre la población 
de La Ceiba.  ADÁN GONZÁLEZ

Santa María Zacatepec, Pue- La empre-
sa Bonafont, ubicada en la comunidad de 
Santa María Zacatepec, en el municipio 
de Juan Crisóstomo Bonilla, reabrió sus 
puertas, pero ya no como embotelladora, 
sino como punto de distribución.

No obstante, a un año de haber es-

Dirección General de Gobierno y el edil 
del municipio, José Cinto Bernal, enca-
bezaron la inauguración del “Centro de 

Distribución Bonafont”, el cual operará 
con 10 rutas en la zona de Huejotzingo, 
generando 200.

El evento se realizó sin incidentes ni 

del lugar, sin embargo, se informó que el 
pozo que permitía el abasto de agua a la 
planta fue clausurado en su totalidad y las 
instalaciones de embotellamiento queda-
ron totalmente cercadas.

La reapertura se da a un año de que 

integrantes de los Pueblos Unidos por la 
Defensa del Agua tomaran las instalacio-
nes de la empresa, señalada de haber 
sido la responsable de la sobreexplota-
ción del vital líquido.

Por último, este 8 de agosto de 2021, 
los Pueblos Unidos impidieron el ingreso 
de los camiones y aseguraron que ni per-
mitirían la reapertura de la planta, pues 
además había causado problemas a los 
pozos artesanales.  CAROLINA GALINDO
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El presidente Andrés Manuel López Obrador 

Ayotzinapa fue un acto de mala fe pero que, en 
su opinión, no se debe de ocultar información.

Durante la conferencia de prensa matutina, el 
mandatario dijo que ofrecía disculpas a los padres 

“por todo lo que injustamente hicieron a sus hijos”. 
“Ellos en un momento lo plantearon, que querían la 
verdad aunque fuese dolorosa y sí es muy dolorosa, 
ese es el único tema, lo demás es una actitud de 
zopilotes”, destacó.

La declaración del presidente se da luego que el 
subsecretario de Derechos Humanos de la Secretaría 

de Gobernación, Alejandro Encinas, solicitó a la 
Fiscalía General de la República (FGR) que indague y 

de Ayotzinapa.
Desde Palacio Nacional, López Obrador destacó 

que “la verdad es la que nos va a liberar de todo, no 
ocultar nada”.

-
cieron pensando que de esa manera ya no va a tener 
validez legal, pero no, esto no es un asunto nada más 
jurídico, es un asunto de justicia, de Estado”, mencionó.

El presidente destacó que “no se trata que como 
dieron a conocer los nombres ya los vamos a dejar en 
libertad porque se violó el sacrosanto debido proceso, 

no. ¿Y si son responsables y cometieron los críme-
nes?. Hablamos que se vulnera la justicia. Nosotros 
no vamos a dejar de exigir castigo a los responsables, 
esas maniobras legaloides chicanas no aplican”.

“LOS ADVERSARIOS BUSCAN QUE NO HAYA 
JUSTICIA EN EL CASO AYOTZINAPA”: AMLO
Al cuestionarle sobre las 21 órdenes de arresto can-
celadas, de las cuales 16 corresponden a los milita-
res acusados de delincuencia organizada, entre ellos 
Rafael Hernández Nieto, comandante del 41 Batallón 
de Infantería, en el momento del ataque contra los 
estudiantes normalistas, López Obrador dijo que “esas 
órdenes no estaban en el informe de la Comisión del 

“No se deben de ocultar 
las cosas”: AMLO sobre 

filtración de informe sobre 
el caso Ayotzinapa
REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO FOTO: CUARTOSCURO
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La declaración 
del presidente 

se da luego que 
el subsecretario 

de Derechos 
Humanos, 
Alejandro 

Encinas, solicitó 
a la FGR que 

indague y 
castigue la 

filtración de la 
información 

sobre el caso de 
Ayotzinapa.

caso Ayotzinapa” y agregó que sus “adversarios buscan que 
no haya justicia”.

“Si se comprueba que (los militares) son presuntamente 
responsables, tienen que dar a conocer su versión y van a 
aclarar si son culpables o inocentes, si recibieron órdenes y de 
quién , se va a continuar la investigación”, resaltó.

De acuerdo con el presidente, las órdenes de aprehen-
sión contra elementos de la Secretaría de la Defensa Nacional 

-

actúa con rectitud”, dijo.
“Nuestros adversarios que son responsables de esta tra-

gedia ya sea porque participaron, encubrieron o guardaron 
silencio cómplice. Nosotros estamos actuando a partir de la 
investigación que llevó a cabo la Comisión especial”, detalló.

AMLO FILTRACIÓN AYOTZINAPA
De acuerdo con el presidente, tras la entrega del informe so-
bre el caso Ayotzinapa, se decidió solicitar a la FGR “actuar y 
que ya no se perdiera más tiempo“.

“Pedimos que si en el proceso se presentaban pruebas y 
resultaban responsables otras personas se procediera pero 
que ya se actuara, pero a nuestros adversarios que no les 
gustó que ya estén en la cárcel personas presuntamente res-
ponsables como militares, autoridades locales como el expro-
curador Murillo Karam“, dijo López Obrador.

Desde Palacio Desde Palacio 
Nacional, Nacional, López López 
Obrador destacóObrador destacó  
que “la verdad es que “la verdad es 
la que nos va a la que nos va a 
liberar de todo, liberar de todo, 
no ocultar nada”.no ocultar nada”.




